



Service Départemental de Prévention Spécialisée

La prévention spécialisée est une intervention éducative et sociale visant à accompagner les jeunes en difficulté par une présence active sur le terrain. Le service départemental de prévention spécialisée de l'ADSEA, actif depuis 1979, intervient sur les Territoire de Digne-les-Bains et Manosque.

Travail de Rue

Le travail de rue est central à la prévention spécialisée, permettant aux éducateurs de créer des liens de confiance avec les jeunes. En 2024, près de 680 jeunes ont été en contact avec le service à travers diverses actions.

Statistiques Clés

Genre : 60,7% garçons, 39,3% filles.

Tranches d'âge : 28,9% des jeunes ont plus de 16 ans.

Actions : 596 actions de présence sociale, 164 accompagnements individuels, 121 actions collectives.

Les Types de Liens

| Type de lien | Nombre de jeune | H | F | % |
|--------------------------------|-----------------|-----|-----|----|
| En accroche | 278 | 168 | 106 | 41 |
| Maintien du lien | 134 | 81 | 53 | 20 |
| Accompagnement ponctuel (ASEP) | 104 | 67 | 37 | 16 |
| Accompagnement régulier (PAEI) | 34 | 22 | 12 | 5 |

Domaines d'Intervention

Les éducateurs travaillent sur divers domaines, notamment :

- Famille
- Emploi et insertion professionnelle
- Santé
- Scolarité
- Loisirs et culture

Chantiers Éducatifs

En 2024, quatre chantiers éducatifs ont été réalisés, impliquant 10 jeunes. Ces projets favorisent l'apprentissage, la socialisation et le renforcement des liens éducatifs.



Focus sur Digne-les-Bains

Le service a mené des actions dans les quartiers prioritaires comme le Centre-Ville - Pigeonnier et les Basses-Sieyès, en organisant des activités pour mobiliser les jeunes et les familles.

Focus sur Manosque

L'équipe intervient dans les quartiers prioritaires, notamment les Serrets et les Aliziers, en renforçant la présence sociale et en organisant des actions collectives et éducatives.

Médiation aux Abords des Collèges

Un dispositif de médiation a été mis en place autour des collèges Giono et Mont d'Or de Manosque pour prévenir les conduites à risque et renforcer les liens avec les jeunes.

Présence Numérique

Le service a développé une présence éducative sur les réseaux sociaux à travers le travail de rue numérique et par la coordination du dispositif des Promeneurs du Net, visant à accompagner les jeunes dans l'espace numérique.

Perspectives pour 2025

Les priorités pour 2025 restent :

- La lutte contre le décrochage scolaire,
- Le renforcement des liens partenariats
- L'adaptation continue des pratiques de prévention spécialisée pour répondre aux besoins des jeunes.